

Filipinas, Arabia Saudí y Perú, tres mercados con atractivas oportunidades

Patxi Arostegi – Estrategia Empresarial

Profesionales vascos que trabajan en estos países comparten su experiencia sobre la realidad y oportunidades existentes para las empresas vascas

Están de vuelta por Navidad, y reunidos a iniciativa de la plataforma de empresas Bilbao Urban & Cities Design en el 'Encuentro con Profesionales con Visión y Experiencia Internacional', Bárbara Apraiz de Encio, Endika Ampudia y Endika Usabiaga ofrecieron sus puntos de vista sobre la realidad y oportunidades de negocio en mercados como Filipinas, Arabia Saudí y Perú.

Reunidos en una mesa redonda, el evento se desarrolló en la B Accelerator Tower (BAT) de la capital vizcaína de la mano de la asociación Bilbao Urban & Cities Design y brindó a los asistentes la oportunidad de conocer de primera mano las experiencias de profesionales vascos que desarrollan su trabajo en otros países y que, por navidad, se acercan a Euskadi para disfrutar de unas vacaciones con los suyos. Es el caso de Bárbara Apraiz de Encio, directora de la Cámara de Comercio de España en Filipinas y que lleva una década residiendo en este país del sudeste asiático. Un mercado asegura Apraiz que está lleno de oportunidades, ya que se trata de un archipiélago con más de 7.000 islas, tiene 110 millones de habitantes y una media de edad de tan solo 25 años, a lo que suma el inglés como idioma oficial, "factores que le convierten en un mercado con gran potencial para las empresas españolas y vascas". Argumenta Barbara Apraiz que Filipinas ha logrado controlar la inflación, tras un leve parón como consecuencia de la pandemia, y presenta un índice de crecimiento económico de un 7,5% en el primer semestre de 2022. "Los números macroeconómicos son muy buenos, pero tiene otros problemas como son su burocracia y lentitud", reconoció al tiempo que animó a las empresas a aprovechar las oportunidades que ofrece este país como mercado exportador de productos. "Prefieren comprar productos españoles porque consideran que tienen un valor añadido que no les ofrecen otros países", señaló. Diagnóstico que compartió Endika Ampudia, arquitecto que reside en Filipinas desde hace siete años y que es propietario de una consultoría de diseño, con sede en Manila, con 25 empleados, y enfocada a la distribución de materiales para arquitectura y construcción. "Es un país lleno de oportunidades. En mi sector el crecimiento ha sido exponencial porque durante la pandemia, la gente con dinero ha optado por comprar vivienda y nos ha beneficiado generando más proyectos", detalla este emprendedor. Por su parte Endika Usabiaga, que llegó a Perú en marzo de 2022 como responsable de recursos humanos y servicios generales de una firma de ingeniería, destacó que este país sudamericano ofrece "interesantes oportunidades en sectores como el del petróleo y el gas". Usabiaga también ofreció su experiencia profesional en el Golfo Pérsico, área que, señaló, ofrece interesantes ventajas a las empresas vascas. "En Arabia Saudí, por ejemplo, hay una mayor seguridad jurídica en comparación con otros países del entorno, si bien es cierto que necesitas tener un socio saudi", detalló Usabiaga.

La jornada sirvió también para presentar la actividad y servicios que ofrece Bilbao Urban & Cities Design. Esta asociación de empresas y profesionales, procedentes del urbanismo, la arquitectura o la ingeniería, la eficiencia energética o la movilidad, trabaja para aportar soluciones urbanas innovadoras, apostando por modelos de ciudad más inclusivos y sostenibles. Apoyándose en la colaboración público-privada, proporcionan formación, asesoramiento y capacitación en el ámbito de la estrategia económica y la gestión urbana de las ciudades, así como preparación de jornadas técnicas, participación en ferias y eventos, atracción de proyectos y establecimiento de acuerdos locales y transnacionales con entidades públicas y privadas. La asociación cuenta con el apoyo de un

amplio consorcio de empresas que engloban a las firmas más innovadoras en soluciones urbanas.

mundo g

Filipinas, Arab mercados con

Profesionales vascos que tra
sobre la realidad y oportunid

> **MERCADOS EXTERIORES**

Están de vuelta por Navidad,
y reunidos a iniciativa de la

Date

2026/01/09